

En toda España . . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero . . . 3'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17.
Administración: Rampa de la Abundancia, 16, teléfono 84

Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XXIII.

Mahón, jueves 7 de octubre de 1915

Núm. 12.731.

COBAS DE LA GUERRA

¿Venció ya Alemania?

Continúa discutiéndose el valor de los triunfos de Alemania, y vienen crónicas, extranjeras, firmadas por personalidades afectas a los aliados, para tratar de convencernos de que Alemania no ha triunfado todavía, y de aquí deducir que es más probable su derrota que su victoria.

Las razones principales que para tales afirmaciones se dan, son que sus triunfos en Rusia no son decisivos, porque a Rusia le es fácil reponer sus bajas; porque lleva más de un año en las trincheras del frente francobelga sin haber podido romper las líneas de los aliados en Occidente; porque los ejércitos austroalemanes han debido tener grandes bajas con lo cual se verán imposibilitados de hacer frente a sus enemigos cuando éstos reunidos los elementos suficientes de tropas y pertrechos, den el ataque decisivo.

El hecho de que estas crónicas se publiquen en periódicos de gran circulación, les da aún más autoridad ante los que carecen de elementos suficientes para formar juicio por propia cuenta.

Si pudieran reunirse todas las crónicas que en tal sentido se han escrito, saltaría a la vista la contradicción que entre ellas existe.

Es cierto que Alemania no ha logrado aún aniquilar totalmente a sus enemigos, y por lo tanto, mientras éstos alienten y quieran seguir la guerra, la continuarán y se podrá decir que Alemania no ha vencido todavía.

Alemania todavía no ha vencido, pero va venciendo; esto es positivo, esto es exacto, y si los germanófilos no pueden por lo mismo decir con razón que triunfó, menos razón tienen todavía los aliadófilos para proclamar su derrota; porque los hechos presentes preconizan su triunfo.

Batallas decisivas aniquiladoras de ejércitos de millones de hombres no es fácil; ni mucho menos, que puedan darse; ni la historia del arte militar enseña que ha y a habido muchas guerras ganadas en dos o tres batallas, aun tratándose de choques entre los modestos núcleos de hombres que constituyen los ejércitos de las naciones antiguas, sino el triunfo final suele asegurarse en las primeras batallas, y luego viene la paz sin el sangriento total de los aliados enemigos, y ejemplo de ello es la guerra ruso-japonesa.

Aconteció entonces que Rusia, derrotada en tres batallas consecutivas, a pesar de conservar en pie la inmensa mayoría de su ejército y la casi totalidad de su material, comprendió que el triunfo era de su adversario, haciendo la paz antes de que viniera la total destrucción de su ejército.

Hoy se encuentra en peores condiciones, porque, sobre haber perdido cuatro o cinco millones de sus mejores tropas, se encuentra casi sin material de guerra; si la paz no viene, no es porque Alemania no tenga asegurada su victoria en aquel frente, sino porque el triunfo no es sino sobre una parte del todo, que forman las naciones aliadas contra los Imperios centrales, y el triunfo final tiene que venir del vencimiento de las diversas partes que componen el todo.

Pensar que las victorias alemanas en Rusia carecen de importancia para el resultado definitivo, porque Rusia es inagotable en hombres, es pensar como querer, pues los hombres podrán reñarse fácilmente, pero hacer soldados aptos para la guerra, eso no, porque no se puede instruir a los hombres y entrenar a los soldados noveles en un par de meses; los millones de fusiles perdidos no pueden reponerse sino en años de trabajo, y no hay posibilidad de formar una oficialidad competente en menos de dos años.

Las bajas del imperio moscovita, por otra parte, han sido enormes; sólo en prisioneros, Alemania tiene más de un millón, y Austria-Hungría más de 700.000; en cambio, las bajas alemanas que tanto se ponderan, no pasan seguramente de un millón. Prisioneros alemanes tienen pocos los aliados, y buena prueba de ello es que no los cacarean, y las bajas de sangre, es oficial que el 75 por 100 de los heridos vuelven a filas, de modo que suponiendo que hayan tenido medio millón de muertos y dos millones de heridos, son pérdidas efectivas se reducen a un millón.

A Alemania le salva su ciencia; si no fuera por ella, si su estado de cultura estuviera al nivel de Rusia, ya estaría vencida, porque ni sus medios hubieran sido superiores a los de sus enemigos, ni sus bajas hubieran sido tan reducidas como son, y su ejército estaría por lo tanto, agotado.

La ciencia alemana, al mismo tiempo que supo inventar sus más poderosas máquinas de guerra, ha sabido descubrir los medicamentos y procedimientos curativos más eficaces para salvar la vida a los combatientes; así que puede asegurarse que por cada soldado alemán muerto o inútil a consecuencia de la guerra hay lo menos tres soldados rusos en iguales condiciones, y bien puede decirse por ello que en esta guerra triunfa la fuerza que en la ciencia se apoya y es derrotada la que sólo tiene detrás la barbarie y la inmoralidad.

Rusia se siente derrotada, y si no hace la paz, es porque tiene detrás a Inglaterra, que no se considera vencida, y si pudiera hacerse un cómputo exacto de bajas de uno y otro bando beligerante, los mismos aliadófilos que no están en estos secretos — porque no les conviene a los gobiernos aliados que por nadie se sepa el número de sus bajas, — quedarían asombrados al ver que, contra lo que suponen, los Imperios Centrales tienen menos de la mitad que los aliados, lo cual demuestra que antes se agotarán estos en hombres y material de guerra, que Alemania y Austria-Hungría.

Estamos convencidos plenamente

que mientras no se dé una estocada a fondo a Inglaterra no acabará esta guerra. Porque derrotas más grandes y continuas que las que ha sufrido Rusia, no las ha tenido nación alguna; y vemos que sigue peleando. A Francia le ocurre lo propio, por más que haya obtenido un éxito ahora, el cual ha costado muchas bajas, y de 24.000 prisioneros que dijeron el primer día habían cogido a los alemanes, han bajado a 16.000, y estamos seguros descenderá esta cifra en cuanto nos enteremos detalladamente de esta acción. ¿Será o no fácil acometer vitalmente a Inglaterra? Opinamos que sí. A eso se tiende y por los preparativos que observamos se están haciendo no muy lejos de Turquía, creemos firmemente, no tardaremos mucho tiempo en ver a las Islas Británicas desorientadas, al encontrarse cortado el camino por el cual han conquistado la supremacía del globo. Hecho esto, se podrá decir, sin discusión alguna, que Alemania ha vencido en toda la línea.

RAFAEL RASOLDEL
Septiembre 29 1915.

RELIGIOSAS

DE VILLA-CARLOS

Con grande esplendor celebró esta parroquia el pasado domingo la fiesta de su excelsa Titular la Santísima Virgen del Rosario, y con este motivo fueron muy solemnes y se vieron muy concurridos los actos que se celebraron.

Ya al mediodía del sábado alegre repique anunciaba a este vecindario la solemnidad que se acercaba, cantándose al anochecer solemnes Completas en preparación a la festividad.

Después de concurrida Misa de Comunión general, celebróse a las diez la Mayor, luciendo el templo sus mejores galas y bailándose profusamente iluminado. Ofició el señor Cura Párroco asistido de los señores Fontcuberta y Quintana, pronunciando hermoso y bien trabajo panegírico el coadjutor de Santa María de Mahón, don Pedro Roselló, Pbro.

Por la tarde, después de solemnes Vísperas, organizóse brillante y lucida procesión que, debido a la inseguridad del tiempo, tan sólo recorrió unas pocas calles de la población. Asistieron a ella, el Colegio de niñas de las Hermanas Carmelitas y las tres Escuelas Nacionales con sus respectivos señores Profesores, las Hijas de María con su rico estandarte, los jóvenes Tarsicios y socios de la Adoración Nocturna, a mén de un buen número de señoras y caballeros formando lucido cortejo a la sagrada imagen de la Virgen del Rosario.

Una vez entrados en el templo, el señor Cura Párroco, que actuaba de Preste, entonó solemne Salve, finalizando con el canto de los populares Gozos.

He aquí, a grandes rasgos, reseñados los actos con que Villa Carlos ha festejado a su Patrona Nuestra Señora del Rosario.

Peró debe hacerse especial mención, en esta sucinta reseña del estreno de la hermosa Misa a cuatro voces, composición del distinguido maestro, nuestro buen amigo don Domenico Bellissimo, que su autor dedica a la Ilustre patrona de la ciudad de Palermo Santa Rosalia, y con la que ha querido favorecer a esta parroquia, sumando otra a las muchas pruebas de deferencia que le tiene hechas.

No somos ciertamente nosotros los llamados a juzgar el mérito de esta composición, pero sí debemos hacer mención de una frase que oímos a personas inteligentes y es que en la presente obra ha hecho el señor Bellissimo un derroche de armonía.

Llamó la atención el Sanctus en el que se oyen en primer término voces de típles, como si fueran las voces de los Serafines a quienes oyó Isaías, que invitan a los fieles a cantar las alabanzas al Dios tres veces Santo, pues a continuación siguen las voces de todo el coro, repitiendo la misma alabanza, más dejemos que hable de esto pluma más competente e ilustrada que la nuestra.

Don Francisco de P. Sánchez Gaguach, Director del Conservatorio de Barcelona, habiendo examinado

esta Misa y otras composiciones religiosas de nuestro amigo, escribiendo de ellas al autor, se expresa en estos términos: «Vistas sus piezas de música religiosa, no veo nada en ellas que no sea digno del culto a que vienen destinadas; antes, lo contrario, las creo muy dignas de ser cantadas en la iglesia y capaces de conmover el ánimo de los fieles por la unión que todas ellas respiran. Las veo basadas en tonalidades litúrgicas, acompañadas de armonías sobrias y severas, eso sí, tratadas marcadamente a la moderna, bien que libres de fórmulas canónicas y pedantescas, que poco se avendrían con la pureza y sencillez de las palabras, lo que hace que no se aparten del Breve que promulgó el Papado y que usted mejor que yo veo que conoce al dedillo. Adelante, pues; cántense en buena hora sus composiciones en el templo a las que tengo la profunda convicción de augurar un feliz éxito.»

Nada más queremos añadir por nuestra cuenta, sino felicitar, como de todo corazón lo hacemos al señor Bellissimo, como también al señor Cura Párroco, por el esplendor que han sabido imprimir a las fiestas de nuestra excelsa Titular.

6 octubre 1915.
El Corresponsal

De todas partes

Contra Lloyd George

El periódico socialista inglés «Justice» trata del siguiente modo a Lloyd George:

«Hace cuatro años, mister Lloyd George era el más furioso germanófilo del país. Hacía todo por reducir la escuadra, hasta el punto de que los alemanes tuvieron fácil acceso al mar del Norte. Se oponía violentamente, además, a todo aumento del Ejército. El y sus amigos agotaron el vocabulario de inyectivas en la Prensa y en la tribuna, contra todos los que, sabiendo lo que pretendía Alemania, reclamaban con urgencia la preparación del país contra el ataque. Ahora esta misma lumbrera

retórica se trueca en violento patriótico y se cree también el verdadero organizador del gran departamento industrial de Municiones de guerra, aunque no tiene experiencia ninguna en asuntos de tal género. Como es natural, ha fracasado por completo en la organización de nada que no sea una tramoya efectista. Como es natural, retrocede a su vieja bandera, denuncia a la clase trabajadora, incompetente para lo que no sea halagarse, y — lo que es mucho más serio — pronuncia una exhortación en favor del Gobierno, que indica francamente que, tal como bajo su dirección van las cosas, Inglaterra está en camino del desastre. Nos aventuramos a afirmar que nada se ha dicho ni se ha hecho desde que empezó la guerra — ni aun lo de lord Northcliffe — tan bien calculado para animar al enemigo, como la reciente proclama de Lloyd George»

Dato y Romanones

Quando el presidente recibió a los periodistas, les dió cuenta de la llegada de la Reina Victoria.

Manifestó el presidente que había visto en el andén al conde de Romanones.

Interrogado por un periodista si tienen resueltas las diferencias de apreciación sobre la mayoría que tiene o deja de tener el Gobierno, contestó el señor Dato:

No faltaba más; hubo mutuas explicaciones, y nada queda, porque nada podía quedar. Siempre hemos sido el conde de Romanones y yo dos buenos amigos y lo seguimos siendo, sin que en ningún momento se haya enturbiado tal amistad. Lo que me ha extrañado, es que el conde de Romanones se hubiese molestado por que yo afirmara que el Gobierno tiene mayoría en las Cámaras, como si ello significara que no necesitaba el concurso de las oposiciones parlamentarias para salir adelante en todas mis empresas, por grandes y complicadas que ellas fuesen.

Sin duda fueron mal interpretadas mis declaraciones en la que no había olímpico desdén, sino la expresión fiel y leal de un criterio modesto. No

— Si, si, ya lo sé, sois una buena hija, y por mi parte haré igualmente todos mis esfuerzos para convenceros de que te és un buen padre. Pero por ahora no se trata más que de devolveros vuestro almuerzo de la otra mañana.

Mi padre hacía todos los esfuerzos posibles para mostrarse alegre e indiferente como de ordinario; pero no podía llegar a ocultar del todo su inquietud; yo por mi parte, advirtiendo que había llegado la hora crítica, tenía pena en contestarle.

Mi padre sintió el primero que era preciso remper este silencio embarazoso:

— ¡Y bien, Cipriana; ¿qué decís de vuestro héroe?

Me miraba sonriéndose, me puse encendida como el fuego. ¡Qué locura! me imaginaba que leía mis pensamientos a través de mi frente y que era de M. de la Cruz del que quería hablar.

Logré sin embargo asegurar bastante mi voz para preguntar:

— ¿Qué héroe, señor?

— ¡Eh! ¡pardiez! exclamó, aquel por quien vos rompisteis tan valientemente una lanza; aquel que me ha valido de vuestra parte una reprimenda, el virtuoso, el filantrópico, el magnánimo barón Matifay.

Este nombre que tan poco esperaba me quitó un gran peso del pecho, y riendo yo misma de buena gana:

— ¡A fe mía, señor, os confieso que ya no pienso absolutamente nada, pero si lo deseáis, lo reflexionaré.

— Si, lo deseo, contestó mi padre, poniéndose muy serio de repente.

Luego, volviendo casi en seguida al tono jocoso que le es familiar:

— Vamos a ver si sois inteligente en hacer retratos: os fue presentado el otro día en casa de la señora de Montecristo. ¿Cómo lo encontrasteis?

Por lo que hace al obrero, emprendió su marcha con aire meditabundo. Iba lentamente, como si emergido en una meditación profunda.

Las tiendas empezaban a abrirse, el ruido de la mañana comenzaba, la calle Montmartre, que era la que seguía el joven, estaba llena de borrelanos, de mujeres del mercado, de carros de legumbres; pero, codeado, empujado, detenido a cada paso, el obrero parecía indiferente y extraño a todo lo que no era el motivo de su meditación.

Llegado delante de una taberna que forma la esquina de los mercados, se detuvo y levantó la cabeza como sorprendido de haber hecho todo este trayecto sin haberse apercebido de ello. Un hombre estaba bebiendo delante del mostrador de estaño: un hombre flaco, viejo, y cuyos cabellos de color negro lustroso indicaban sólo la juventud.

José fué derechamente a él.

— ¿Todavía estás bebiendo, Jacquemin? Me habías prometido no obstante formalmente que no beberías más.

— Es verdad, M. José, respondió el otro balbuceando, es que, mirad, es más fuerte que yo, y además anoche encontré a la gorrina.

— ¡Buena, bueno! dijo José. Un hombre honrado no debe tener más que una palabra. Vamos, deja tu vaso.

Jacquemin dirigió una prolongada mirada al vaso medio lleno de aguardiente moreno, y cuya mezcla de pimienta apastaba, y derramó su contenido lentamente y como con gran pesa:

José le miraba sonriéndose.

— Eso me gusta, dijo. Ahora ven conmigo, te buscaré justamente. Tengo que pedirte un informe.

José y Jacquemin se alejaron hablando en dirección a la calle de Rambuteau.

— Hemos llegado aquí, dijo José enseñando la puerta de un pasadizo negro. Trata de inquirir dónde se puede ver a ese que se llama M. Gigant; cuando tengas informes muy exactos

sotros no hacemos alarde de mayoría; nos basta saber que la tenemos. Así, pues, lo que pasa muchas veces, es que en un momento determinado puede darse el caso de que no esté reunida mayoría, y en este caso prestan su concurso las oposiciones monárquicas.

De este concurso de las minorías en determinadas votaciones, se pueden presentar varios casos. Uno de ellos fué en tiempos del señor Canalejas.

Nadie podrá poner en duda que aquel insigne estadista tenía en sus filas un partido fuerte, que obedecía a su autoridad, y sin embargo, la minoría conservadora, entonces nutridísima, no vaciló en prestarle sus votos para salvar las situaciones difíciles, y a nadie debe extrañar este concurso y esta colaboración parlamentaria en momentos religiosos y críticos, porque debe representarla mutuamente los partidos monárquicos.

Significó, acaso entonces que el señor Canalejas carecía de mayoría? Nada de esto. Tal vez estas declaraciones del conde de Romanones — dijo un periodista — se deban al deseo de justificarse ante su partido, impaciencia por estar dos años alejados de poder.

¡Ah! replicó el señor Dato — en estos casos internos del partido liberal, nada tengo que decir. Nosotros nos presentaremos a las Cortes en momento oportuno, y allí veremos lo que ocurre. Nosotros, si en un instante cualquiera tuviéramos la sospecha de que no contáramos con mayoría en las Cortes, lo mismo si sospecháramos que no contáramos con la regia confianza, no tardaríamos un minuto en hacer la prueba, y de confirmarse nuestra sospecha, no retardaríamos un segundo el cumplimiento de nuestro deber.

El señor Bugallal.

Algunos periódicos atribuyen al ministro de Hacienda cierto justifico disgusto por la lentitud de sus compañeros en enviar sus respectivos presupuestos parciales, lo que dificultó la labor del señor Bugallal considerablemente.

Esta circunstancia, más que como hecho en sí, reviste importancia como síntoma, siendo considerado por algunos como indicio de que la reapertura del Parlamento no es un hecho tan próximo como hacen suponer los anuncios oficiales.

El jefe del Gobierno al recibir a los periodistas, manifestó que los presupuestos parciales van llegando paulatinamente al ministerio de Hacienda y aseguró que estarán en po-

der del señor Bugallal con tiempo suficiente para que la confección del presupuesto general pueda redactarse sin precipitaciones ni apremios.

Como un periodista insinuara algo sobre la actitud en que se supone al señor Bugallal y de las consecuencias que ello podría traer, dijo el presidente que son completamente infundados los temores de que las tareas parlamentarias sufran un retraso en su comienzo.

El Gobierno — añadió el señor Dato — hace siempre honor a su palabra, máxime cuando ella entraña la promesa de algo que le es tan grato como acudir a las Cortes.

Nadie debe dudar de que tan pronto como el ministro de la Guerra tenga ultimados sus amplios planes de reorganización del Ejército y así como el ministro de Hacienda termine los presupuestos, el Gobierno abrirá las Cortes, teniendo bien entendido que no ha de retrasarse la reapertura más allá de la proximidad de la fecha que para ello se ha fijado.

A nadie se le oculta que existen hoy cosas de capital interés que no pueden ser desconocidas por las Cortes. Respecto a este extremo, deben estar todos tranquilos y aplacar su impaciencia.

Como el señor Dato hubiera recibido hoy la visita del oficial mayor del Congreso, los reporters interrogaron al presidente si esa visita estaba relacionada con la reapertura de las Cortes, a lo cual contestó negativamente, afirmando que se trataba de un visitante de veraneo y existir entre ellos, desde hace tiempo, amistad.

Terminó diciendo el señor Dato que las noticias oficiales recibidas de Marruecos acusaban tranquilidad

del 14 de julio último a los individuos de la segunda agrupación del contingente del reemplazo de 1913, fecha en la cual deberá marchar con licencia ilimitada y a fin de que los del reemplazo de 1912 adquieran también la que con arreglo a la ley de reclutamiento deben recibir, quedando cumplido este precepto en cuanto al único contingente que resta por efectuarlo después de su promulgación, el Rey se ha servido disponer que los individuos del expresado grupo de instrucción y reemplazo de 1912, así como los que formen parte del mismo, procedentes de reemplazos anteriores, en virtud de la vigente ley de reclutamiento y de la de 21 de agosto de 1896; se incorporen a los cuerpos a que están destinados, con objeto de recibir dicha instrucción el 20 del presente mes.

El plazo regular de permanencia en filas será análogamente de dos meses para los que carezcan de instrucción preparatoria o sean analfabetos y reducible a 20 o 40 días que determina el artículo 433 del reglamento para la aplicación de la ley de reclutamiento.

Serán de aplicación para el presente llamamiento las instrucciones que para el anterior señala la precitada real orden del 14 de julio pasado, así como las prevenciones complementarias dictadas a este respecto, haciéndose especial mención de la real orden de 29 del mes anterior, en cuanto a la cantidad que deben reclamar los cuerpos en concepto de primeras puestas, de la de 8 del mismo mes, referente a la reclamación de haberes por días en razón a los períodos de permanencia en filas, de la de 11 de agosto último sobre aumento de la ración de cebada para el ganado empleado en la instrucción, y de la de 2 de julio anterior relativa a la incorporación de los residentes en el extranjero que acrediten poseer la instrucción militar.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 de octubre de 1915

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don Dionisio Terol.

Imaginería: Teniente Coronel de Infantería don José Plan.

Hospital y provisiones: Cuarto Capitán del Regimiento 70.

Vigilancia: Oficial 1.º del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle.

— El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente real orden circular:

Terminando el 15 del actual mes el plazo de dos meses de permanencia en filas que para recibir instrucción señala la real orden circular

Santoral

Santo de hoy — Nuestra Señora del Rosario y Santos Sergio y Marcos.

Santo de mañana. — Santos Demetrio y Nestor y Santa Brígida.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de los Dolores en Santa María.

MAHÓN

Una importante adquisición acaba de hacer la Beneficencia Municipal. Trátase de una moderna máquina para la fabricación de hielo, la cual con suma sencillez produce en el espacio de cinco cuartos de hora tres kilos de hielo.

En la tarde de ayer y a presencia del Alcalde, Director del Hospital y médicos señores Pons Marqués, Bustamante y Mir, se hizo funcionar dicha máquina, por el Director del Laboratorio Municipal don Mauricio Hernández, en cuyo local ha sido instalado, dando excelente resultado.

Celebramos grandemente tan importante adquisición, por cuanto en todo tiempo podrá disponerse de hielo, tan necesario en algunas enfermedades, máxime si se tiene en cuenta que nos constará facilitado gratuitamente a las clases necesitadas.

MARÍTIMAS

Al amanecer de hoy ha llegado de Palma el vapor correo «Mahón» cuyo buque saldrá directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

Los fabricantes de azúcar proyectan elevar el precio de dicho artículo pues en la Asamblea que se celebrará el día 10 del actual, uno de los acuerdos principales que van a adoptar, es elevar el precio del azúcar en fábrica, de 88 pesetas a 105 o 110 los cien kilos, que representa un aumento de más del 40 por 100 en el precio actual.

El entierro del Conserje del Centro Católico de San Luis y sacristán de la parroquia, que tuvo lugar en la tarde de ayer, fué una verdadera manifestación de duelo y una prueba inequívoca de las muchas simpatías de que disfrutaba entre aquel vecindario.

Figuraban los pendones de las Asociaciones y entre ellos el del Centro Católico cubierto de crespon negro y llevado por el Presidente. Dos largas hileras de socios con hachas encendidas acompañaban el severo féretro

asistiendo también la Sección Adoradora Nocturna con bandera y nutrida comisión de la de Mahón.

Descansen en paz.

El Comandante de Marina de esta Provincia nos facilitó ayer copia del siguiente telegrama recibido del señor ministro de Marina, el cual a su vez lo había recibido del de Estado.

Dice así:

«El Embajador de Francia, por encargo de su Gobierno señala la conveniencia de que los capitanes de los buques españoles no autoricen a sus marineros para desembarcar en puertos franceses, sin haberse puesto antes de acuerdo con la policía encargada especialmente de la vigilancia de las fronteras francesas.»

El Jefe de la Guardia Municipal señor Pons Moll hizo ayer entrega al señor Presidente de la Beneficencia Domiciliaria la cantidad de 3'05 ptas., 2'70 encontradas en la vía pública por uno de los Exploradores, y 0'35 por el concejal de nuestro Ayuntamiento señor Bosch.

El Presidente de la Sección Provincial de Menorca ha designado para que tengan representación en la Junta Provincial del Censo Electoral durante el bienio de 1916 y 1917, a las corporaciones y sociedades siguientes:

- Caja de Ahorros y Monte de Piedad Academia de San Estanislao.
- El «Figuro Mahonés».
- Delegación del Instituto de San Isidro Catalán y Agrícola.
- Unión de Obreros Agrícolas.
- Sociedad protectora de la pesca.
- Ateneo Científico, Literario y Artístico.
- Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación.
- Biblioteca popular.
- Cámara y Sindicato Agrícola.

En el vapor de ayer llegó a esta ciudad don Francisco Sturla Portella, que acaba de obtener el título de Maquinista desinfectador, en los exámenes celebrados en el Instituto nacional de higiene de Alfonso XIII en Madrid.

HOY a las dos y media de la tarde, se dará principio a la SUBASTA PÚBLICA que tiene anunciada la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, en el local social calle de Alonso III núm. 11.

La «Gaceta» publica una Real Orden anunciando a oposición la Cate-

dra de Matemáticas del Instituto de esta ciudad, agregada a las que se celebrarán para igual asignatura de los Institutos de Cadiz y Huelva.

En el día de hoy han empezado a vestir el traje de paño las tropas de esta guarnición.

Continúa elevándose el precio de los trigos en la mayor parte de los mercados: En Arévalo subieron de 32'10 a 32'66 pesetas los cien kilos; en Rioseco, de 31'20 a 31'79 pesetas; en Medina del Campo, de 32'10 a 32'95 y en Valladolid, de 32'24 pesetas.

En Madrid sigue estacionando al cambio nominal de 34'70 pesetas los cien kilos, y en Barcelona ha bajado de 36'75 a 36'50 pesetas.

Por lo que respecta al extranjero, en Londres elevóse el precio de 30 10 a 30'24 francos; en Liverpool, de 25'80 a 26'47; en Nueva York, de 25'70 a 27'39, y en Chicago, de 19'31 a 23'10.

Sólo en Buenos Aires descendió el precio del trigo de 25'74 a 25'41 francos los cien kilos.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma con el vapor «Mahón».

Un señor Coronel; Rafael Quintana; Vicente Guarro; Teresa Pons; Joaquín Conforto; Gaspar Quintana. Total 6.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 1.º del corriente han salido premiados en 300 pesetas los billetes número 5551, 5552 y 31460 despachados en la Administración Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.

En dicha Administración se hallan en venta los billetes del próximo sorteo a 10 pesetas el décimo como igualmente se encontrarán billetes del sorteo de Navidad.

El Real decreto relativo al cupo de 1916 dice así:

Artículo primero. — Se llama al servicio de las armas 64 mil hombres de los cuales corresponden 7.903 a los mozos procedentes de revisión a quienes por número obtenido en el sorteo hubiese correspondido ingresar en filas de no haber existido la causa que motivó su primitiva clasificación, 476 a los mozos que han terminado sus prórrogas y por igual concepto les hubiere correspondido servir en filas con los de su reemplazo, y 55.621 a los mozos del actual reemplazo, habiendo servido de base del cupo para constituir la primera agrupación, del contingente 97.370 hombres declarados soldados.

Art. 2.º Las cajas de recluta contribuirán a formar el cupo total de filas con el número de hombres que por dichos conceptos se señalan para cada una en el adjunto Estado.

Art. 3.º Las comisiones mixtas de reclutamiento cumplirán este decreto en la forma que determina el artículo 223 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

En dicho cupo se asignan a la caja de Mahón 114 reclutas.

Angel Peñalva

Profesor de Música

Músico Mayor del Regimiento Infantería de Menorca; primeros premios del Real Conservatorio de Madrid; Comendador de número de la Orden Civil de Alfonso XII; premiado en varios concursos nacionales e internacionales; ex director de las Bandas de la Academia de Artillería, Regimiento de Vizcaya, Cazadores de Madrid, del Orfeón «Eco de Madrid»; violín primer, y suplente de organista de la Catedral de Añón; pensionado que fué del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, etc., etc.

Clases de Solfeo, Piano, Armonía, Composición e Instrumentación.

Se prepara para examinarse en el Conservatorio de Madrid y oposiciones a Músicos Mayores del Ejército.

Hotel Bustamante

PARA VENDER

En la calle de San Sebastián, número 12 A, todos los días de 14 a 16, se venden varios muebles buenos.



vendrás a comunicármelos. ¡Ah! y a propósito, ¿cómo estás con Clemente?

Jacquemin bajó la cabeza, ruborizado de confusión.

El patrón es severo, murmuró.

— Si... si... habrás tomado algún anticipo sobre tu paga, o alguna joyecilla que habrás ido a empeñar.

Luis no contestó, pero su vergüenza demostrada que José no se engañaba.

— Vamos, anda a ver a Clemente de mi parte, continuó José, y confésale tu falta. Es la única penitencia que te impongo. Es, adiós muchacho.

— Adiós, M. José.

Y sobre todo, no olvidéis ir a casa de Clemente.

En este momento, una joven y linda obrera, con su canastillo en el brazo, descendía apresuradamente la escalera de la casa.

— ¡Dios mío! qué apresurada, señorita Ursula, le dijo José riendo.

— Si, respondió Ursula; madame Razel es muy buena, pero quiere que estemos puntuales a la hora. Dejáme ir presto, M. José. Temo estar retrasada, y vuestra hermana me reñiría.

— ¡Ah, bah! dijo José, ya sabría yo encontrar un medio de reteneros, si quisiera.

— ¡Oh! os desafío a que lo hagáis.

— No tendría más que decir un nombre, que pronunciar una palabra; ¡Oír! riana!

Y dejando a la joven muy azorada en medio de la calle, José subió ágilmente las escaleras.

CAPITULO IX

Hija y padre

(EL CUADERNO AZUL)

Conozco ya ahora la desgracia que me amenaza; M. de la Cruz tenía razón, es la mayor que puede descargar un padre sobre su hija. Mi padre quiere obligarme a casarme con un hombre a quien no amo y a quien no podré amar nunca.

Esta mañana, en el momento en que acababa mi tocado, Florentino, el criado de mi padre, ha venido a suplicarme de su parte que pasase a su cuarto; yo le encontré en su gabinete de trabajo, con su bata, y leyendo una voluminosa correspondencia, que rehazó con la mano al verme entrar.

— ¡Ah! ¿ois vos, querida Cipriana? os agradezco vuestra prontitud en venir; no os esperaba tan pronto.

— Mi principal deber, ¿no es satisfacer vuestros menores deseos lo más pronto posible?

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

En la cámara griega se autoriza la publicación del tratado greco-servio. — Bombardeo. — Aplazamiento de sesiones. — La actitud de Rumanía. — Un «se dice» de los aliados. — El parte alemán. — Aviones destrozados en septiembre último. — Alemania promete indemnizar las vidas de los que perecieron en el «Arabic». — El ultimatum anglo-francés a Bulgaria. — El rey de Grecia y Venizelos. — El parte italiano. — Declaraciones de Sazonoff. — Consejo de ministros. — Hay gran revuelo político, creyéndose habrá crisis. — El señor Dato lo desmiente. — Calendarios políticos.

DE LA GUERRA

Madrid 7

En la Cámara griega

Comunican de Roma que en la sesión celebrada ayer en la Cámara griega Venizelos manifestó que autorizaría a Servia, para hacer público el tratado de alianza greco-servio.

En dicho tratado se obliga Grecia a guerrear contra las naciones que ataquen a Servia.

Bombardeo

Telegrafian de Salónica que la escuadra inglesa bombardeó ayer los estrechos de la costa asiática.

Aplazamiento

La Cámara griega ha aplazado sus sesiones debido a haber presentado su dimisión el Presidente Venizelos.

La actitud de Rumanía

Un despacho de Bukarest comunica que se nota gran actividad en todo el país, habiéndose tomado enormes precauciones, especialmente en las fronteras.

Ha sido descubierta en Rumanía una nueva tentativa de contrabando de guerra con destino a Turquía.

Un se dice

Un despacho de París asegura que Bulgaria no está unida a Turquía ni a los imperios centrales, y que lo único que le interesa es apoderarse de Macedonia.

El parte alemán

Un radiograma de Nordeigh fechado anoche a las once treinta procedente del Estado Mayor Alemán da cuenta detallada del estado de la lucha en los frentes oriental y occidental.

Empieza manifestando haber fracasado los asaltos de los franceses a las posiciones alemanas, habiendo sido rechazados en todas partes, causándoles enormes pérdidas.

Igual ocurrió en Beausejour y Ville sur Tourbe.

Contestando al parte inglés en el que dice que los aviones aliados han obtenido algunos éxitos contra los alemanes, lo desmiente en absoluto, asegurando que durante el mes de septiembre último mientras los alemanes perdieron sólo siete aviones, los ingleses en el mismo tiempo perdieron treinta, entre ellos uno de gran importancia.

En el frente oriental luchase entre los lagos Dvinsk y Krew.

Los rusos intentaron un ataque contra las posiciones alemanas, siendo rechazados con grandísimas pérdidas.

Algunas posiciones ocupadas por los rusos en Konjony, Hart y sur del lago de Hiozetz, fueron ayer recuperadas por las tropas alemanas, merced a un brioso contraataque que costó al enemigo bajas verdaderamente considerables.

La situación de los ejércitos del Príncipe Leopoldo y general Mackensen no ha variado en estos últimos días.

Crecimientos

Afirman desde Washington que en carta del conde Bernedoff a

Mr. Leinseig, se ofrece que el gobierno alemán indemnizará debidamente las vidas de los súbditos norteamericanos que perecieron en el hundimiento del vapor «Arabic».

Además en dicha carta le manda copia de las declaraciones del comandante del submarino que le hundió, quien asegura que el «Arabic» pretendió echarle a pique.

El ultimatum anglofrancés a Bulgaria

Comunican de Sofía que ayer fué entregado al gobierno búlgaro el ultimatum anglofrancés.

Hoy termina el plazo, esperando que Bulgaria, al igual que lo hecho con Rusia, no contestará de bidamente a ninguna reclamación que le hagan las naciones de la Cuádruple.

Créese que hoy quedarán rotas las hostilidades.

El Rey de Grecia y Venizelos

Dicen de Atenas que ayer el Rey Constantino celebró una entrevista con Venizelos, rogándole continúe en el poder hasta despejar algunos conflictos que se hallan sin solución.

Venizelos no quiso dar contestación hasta consultar con algunos de sus conspicuos.

El parte italiano

El parte oficial facilitado anoche a las diez por el Estado Mayor italiano comunica que en el valle de Permangolo fueron atacados los austriacos, quienes abandonaron rápidamente las aldeas que ocupaban, retirándose hacia Potrichy, perseguidos por el fuego de la artillería italiana, que les causó numerosas bajas.

Declaraciones de Sazonoff

«Le Petit Journal» publica unas declaraciones de mister Sazonoff, quien manifiesta que Bulgaria va engañada a esta guerra y que su fin será el mismo de Turquía.

Noticias de España

Madrid 7.

Consejo de Ministros

Ayer tarde celebró el anunciado Consejo de Ministros, que tanta expectación había despertado.

Empezó a las tres y terminó a las siete.

A la salida gran número de políticos y periodistas esperaban a los consejeros a que hicieran manifestaciones acerca de lo tratado, pero todos rehuyeron a contestar.

Sólo el señor Dato y este aún algo humorado, contestó que se dedicaron las cuatro horas que duró el consejo al estudio de los próximos presupuestos y aprobación de algunos expedientes.

Interrogado acerca de si era verdad que el gobierno estaba en crisis y que en el consejo se había tratado de ello, lo negó en absoluto.

Ello no obstante, el laconismo del señor Dato al dar la nota de lo tratado y su mal humor no habitual, extrañaron sobremanera, suponiéndose que algo grave ocurriría en el seno del gabinete.

Otro periodista, antes de que el señor Dato se ausentara, le dijo creía se trataría de crisis debido al reciente viaje del gobernador civil de Barcelona señor Andrade, con testando que dicho viaje no tenía carácter político alguno, ya que eran frecuentes los viajes que hacía a Madrid dicho señor, todos ellos con carácter puramente particular.

Un personaje político muy enterado de la actual situación política manifestó anoche que los rumores de crisis que han circulado son debidos a la actitud del ministro de Hacienda señor Bugallal, ante la resistencia de sus compañeros negándose a reducir sus respectivos presupuestos, cosa que él considera necesaria para aminorar el déficit existente.

En todos los círculos políticos siguieron anoche los comentarios, creyéndose se ha agravado, no sólo por lo enumerado sino por la situación especial en que ha entrado el conflicto europeo.

PRENSA ASOCIADA

Por correo

El ataque a Servia

Atenas. — Informes de origen fidedigno aseguran que el ataque de los austroalemanes y búlgaros contra Servia comenzará hoy día 7.

Se asegura igualmente que a este objeto se ha preparado un ejército de 250.000 hombres y abundante artillería.

Las tropas se dirigen a la frontera servia donde las vanguardias están sostenidas por la artillería.

El Comandante general de este ejército se establecerá a unos cuarenta kilómetros al noroeste de Semendia sobre el Danubio.

¿Evacuación de Enos?

Londres. — Se rumorea que los turcos han evacuado la ciudad de Enos desde hace dos días.

La rigurosa censura que rige en Turquía impide que llegue la confirmación de la noticia.

Lo que dice la Prensa

«El Debate»: Lamenta que un profesor de la Universidad de Madrid, al examinar a un alumno, le haya hecho la siguiente pregunta:

¿Cree usted que hay ánimas, y que hay ánimas en el purgatorio? Lo primero — dice «El Debate» — es una farsa, y lo segundo mucho más.

Cree que es injusto que el dinero de los católicos y el dinero del Estado Español que es católico, vaya a parar a catedráticos que hablen a los alumnos en sentido heterodoxo.

En otro artículo el mismo periódico dice que el ministerio de Hacienda no ha tratado de ocultar ni de quitar importancia al enorme fracaso de su política económica. Quiere abandonar la cartera a todo trance — dice — y el presidente del Consejo le detiene; pero el señor Bugallal sólo espera la próxima llegada del señor González Besada para presentar su dimisión.

«El País»: Comentando las de-

claraciones del jefe del Gobierno, dice que la principal causa de nuestra deplorable situación económica no es la guerra europea, sino la acción en Marruecos y que la causa del déficit es la burda política militar que allí se sigue.

«El Radical»: Habla en su editorial del contrabando de gasolina que se realiza para aprovisionar a los submarinos alemanes y dice:

La estricta neutralidad que con tanto empeño proclama el señor Dato, va a resultar una broma que puede tener consecuencias desagradables.

«El Imparcial»: Habla de la asamblea que ha de celebrarse en Barcelona el día 10 del corriente para pedir las zonas neutrales y califica el acto de imprudente porque vendrá a enturbiar el sentimiento público.

Considera que es innegable la habilidad con que aprovechan la ocasión los catalanistas para atribuirse en vísperas de unas elecciones, la representación de Cataluña.

Dice que nadie combate ni hostiliza a los catalanistas y que en medio de esa tranquilidad se jedican a hablar en son de guerra, mostrándose, no sólo desagradecidos, sino frescos. La cosa pasa ya de la raya.

Está bien que nieguen y que olviden los favores que reciben, pero no que añadan el escarnio a la ingratitud.

— En otro lugar «El Imparcial» manifiesta la creencia de que a la reunión de exministros liberal que se celebrará el próximo sábado en el domicilio del conde de Romanones acudirá también un exministro conservador que ha ofrecido su adhesión al conde.

Capitania General de Cataluña

El periódico «El Noticiero Universal» recoge a título de información dos rumores que han circulado respecto a la provisión de la Capitania General de Cataluña, cuando quede vacante.

El primer rumor supone que se nombrará para dicho cargo al infante don Carlos de Borbón, a quien se ascenderá a teniente general.

El otro rumor supone que a fines de año ocupará nuevamente el cargo, el Capitán General don Valeriano Weyler.

Se concede mayor verosimilitud a este último rumor.

La detención del «Luis Vives»

Los diarios de Valencia dan detalles sobre la detención del vapor «Luis Vives», perteneciente a la compañía Correos de África.

Dicho vapor se hallaba en el puerto de Génova disponiéndose a partir, cuando la policía descubrió que se llevaba 100.000 pesetas oro en libras esterlinas, propiedad de un banquero italiano que las enviaba a Barcelona para que el Gobierno las cambiase por papel.

Como la exportación del oro constituye el caso más grave de contrabando, las autoridades italianas decretaron la prisión del capitán don Vicente Llorca, de 44 años, natural de Valencia y la incautación temporal del buque.

El Director de la Compañía marchó en seguida a Madrid para gestionar el que el Gobierno influya cerca del italiano para solventar tan delicado asunto.

FOTÓGRAFOS

Aprovechad la ocasión

En la calle de San Sebastián, número 1-2 A, hay varias máquinas y toda clase de material fotográfico para vender.

PIMENTÓN

Selecto especial PARA EMBUTIDOS

Clases de confianza, de la nueva cosecha, se acaban de recibir en la Casa

J. CODINA

Plaza Principe, 10

ESPECIERÍA FINA SUPERIOR

CINE CONSEY

El mejor y más acreditado de la Isla

SÁBADO 9 DE OCTUBRE DE 1915

Día de moda

- 1.º LA VOZ DE LA PATRIA (2 partes, de gran emoción).
- 2.º Reprise de la película de 2,000 metros y cuatro partes, marca «Cines Roma»

LA MUJER DESNUDA

Protagonista, la eminente, bellísima y simpática LYDA BORELLI.

En esta cinta la ilustre actriz raya a tan gran altura, que ha sido y es la admiración de todos los públicos del mundo.

Domingo tres secciones, a las cinco y media, con sorteo de regalos, ocho y media y diez y media.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL — Hoy jueves día de moda grandiosa sección; interesante programa cinematográfico con derroche de películas, todas estrenos. Segunda presentación de la bella cupletista Hironelle con nuevas canzonetas de su extenso repertorio.

Estadística

Precio medio del pescado cogido y vendido en el mercado de Mahón el día de 6 octubre de 1915.

	Precio medio en tercia
Sardinera	
Sardina	0'65
Caramelos	0'50
Jibias	1'10
Palomidas	1'10
Aspetos	0'75
Trasmallo	
Salmonetes	1'00
Esparralls	0'60
Rascias y Rubio	0'65
Escurbáis	0'60
Pajales	0'90
Sirviolas	0'65
Besugos	0'65
Palangre y Volantín	
Variadas y esparralls	1'00
Serranos	0'60
Cóngrios	0'55
Villas Carlos	
Serranos	0'60
Arañas	0'55
Bestina	0'40
Aspetos y esparrillos	0'90
Calamares y pagres	1'00
Cóngrios	0'55
Cántaras	0'55

ESTE SOLO CUPÓN

acompañado de una fotografía y 3,95 ptas., da derecho a una ampliación de nuestra oferta y a un hermoso almanaque de nuestro regalo, todo de los acreditados talleres J. Luque, de Madrid.

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 8 octubre

- 1 vaca, 202 kilos, es Lloch d'en Caules (San Luis)
- 1 ternera, 152, Binidris (Alayor)
- 1 dem, 92, José Pons (Ferreñas)
- 2 carneros, 24, Alganderet.
- 2 idem, 28'500, Llumena del señor Netto (Alayor)
- 3 cabras, 29, es B'ch (idem).
- 2 id m, 28'500, prop'is.
- 4 cerdos, 188.

Día 4 idem

- 1 vaca, 141'500 kilos, Binipati (Ciudadela).
- 1 ternera, 118, Son Talravull (Alayor).
- 1 idem, 167'500, noria del señor O. fita.
- 1 idem, 112, Refal Roig (Mercadal)
- 1 idem, 129, idem.
- 1 idem, 88, Forma Nou.
- 1 idem, 121, Biniduneiret (Mercadal).
- 2 carneros, 25, don Antonio Pons Martí.
- 2 idem, 20'500, Binisermeña
- 2 idem, 27, vifa de Pedro.
- 3 cabras, 89, prop'is.
- 4 idem, 38, Juan Mrcadal (Alayor).
- 7 cerdos, 314.

SOCIEDADES

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento primero octubre 1915.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Sellos para colecciones

En la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Principe número 11, se ha recibido un extenso surtido en sellos de todas las naciones, a precios reducidísimos, pudiéndose adquirir a elección, por series completas o en sellos sueltos.

También se han recibido en dicho Establecimiento álbums para colecciones de sellos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Table with columns for 'Del ancho de una columna' and 'Del ancho de dos columnas', listing rates for various line and insertion configurations.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán el doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

Los anuncios o gacetas de reclamo pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTICULOS

De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Table with columns for 'Del ancho de una columna del periódico' and 'Del ancho de dos columnas', listing rates for funeral notices.

OBSERVACIONES:

- 1. Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2. No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación.
3. Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden. Temporada de 1.º mayo a 30 octubre. Montado a la altura de los mejores del extranjero.

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona, combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona, en tren ligero, 2 horas 30 m.; en tren correo 3 horas.

BIBLIOTECA JURÍDICO-ADMINISTRATIVA

OBRA NUEVA

Reglamento general para la ejecución de la Ley Hipotecaria

Exposición de motivos, modelos, formularios e índices.

por DON ALICIO CARAVACA Y LOPEZ

Abogado, Médico y Notario de Madrid.

CON JUAN BAUTISTA CATALAN Y GAYLÀ

Abogado y Director de esta Biblioteca.

Precio: 3 pesetas rústica y 4 en tela

De venta en las LIBRERÍAS DE MANUEL SINTES ROTGER,

plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10.

Obras completas

Mossén Jacinto Verdagué

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40,

50 ó 60 céntimos.

Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del

Príncipe, número 11, Mahón.

Papel Sánico Inglés marca Glen

de gran calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomen-

dado por los médicos.

Véndese en paquetes de quinientas o de mil hojas en las librerías de

Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, número 11

y calle Nueva, 10, Mahón.

Banco de Mahón

El día 7 del actual, a las once de la mañana, se vendió en licitación privada, en el local que ocupa esta Sociedad (Régel, 13), y siempre que la postura que se ofreciera sea del agrado del Banco, una cochera, sita en la villa de Merced, calle de Ciudadela, número 12.

El día 13 de noviembre de 1915 -E. A. de la Junta de Gobierno.- El Secretario, Juan Serra. -E. B. - El Vicepresidente, Antonio Aguilera.

Caixa de Ahorro y Previsión de Mahón

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado el impo-

nente don M. B. Homen la libreta

de la Caja de Ahorros n.º 4679 en

estas oficinas, manifestando haberla

extraviado y solicitando, en su con-

secuencia, que se declarara caduca-

da, por el presente anuncio, a tenor

de lo que se manifiesta en el spon-

sado y de las disposiciones inser-

tas en las libretas de referencia,

quedará declarada la caducidad de

la aludida libreta, después de que,

dar publicada por tres días conse-

cutivos su pérdida en este periódico.

Mahón 5 octubre de 1915 -

El Vocal de turno, Guillermo de

Olivas.

Las mentas para escribir

son la PELIKAN y la

ELEPHANT.

Con su uso al cabo del

año se economiza mucho

dinero.

Depósito en Menorca,

plaza Príncipe, 11, Mahón.

EUREKA

Polvos para hacer tinta negra, de

inmejorable calidad; empleados dis-

tales en agua y alcohol. Con su empleo se

obtiene una gran economía.

Véndese en las Librerías de MA-

NUEL SINTES ROTGER, plaza del

Príncipe, número 11, y calle Nueva,

número 10.

Libros piadosos

Novenas para todos los Santos. Re-

cordatorios de la Comunión.

En venta, plaza del Príncipe, 11,

y calle Nueva, 10, Mahón.

Talleres tipográficos y de encuadernación

Manuel Sintes Rotger

Rampa de la Abundancia, 16 Mahón Despach: Plaza del Príncipe, 11 Teléfono 20

En este establecimiento, el más antiguo de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o varias tintas, así como en tinta comunicativa. Inmenso surtido en tarjetas de visita, últimos modelos. Gran variedad en estuches de papel y sobres, de gran fantasía, propios para señorita. Impresos militares con formularios oficiales, fes de vida, altas y bajas para contribución, certificados de cédulas, libretas de alquiler, etc., etc. En el ramo de encuadernación, se hacen toda clase de trabajos, desde la rústica a la encuadernación de lujo, contando para ello con la cooperación de un inteligente operario llegado recientemente de Barcelona.

Librería

Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN

Últimas obras recibidas

ALVAREZ QUINTERO (Serafín y Joaquín) Dios dirá (Comedia en 2 actos) 3'00

ARAUQUISTAIN (Luis) - Poética de la guerra 3'50

ARRAS (José) - El Quijote 1'50

BAYO (Cristóbal) Los castaños del desierto 2'00

GORKI (Máximo) - La madre 3'00

GRAU-JACINTO Entre las mas 3'00

IBARROSKI (Dr. María) Fuentes de amor y vida 2'00

MARTINEZ SIERRA (G.) Amanecer 3'50

MARTINEZ SELISER (Luis) De bodas y sentires 2'50

MELENDEZ RELAYO (F.) Cancionero de la vida inquieta 3'50

MIOGID - Los milagros laicos (novelas modernas) 2'50

QUILJANO (José D. de) - Pañuelos (novela) 2'00

RIBERA (Augusto) - Lo que Es la rosa de la noche 1'00

ROUSSEAU (J. J.) - La desigualdad entre los hombres 2'00

RU KIN (J. de) - Pretrufas (Historia y conferencias sobre la quitadura y pintura) 3'50

VANUCCI (A.) - La cultura alemana contra la civilización 2'00

VARELA (Benigno) - Horas trágicas del civilismo 2'60

VARELA Y OLARTE (Jaime) - La vida práctica 1'50

VILLEGAS (Francisco F.) - La Cartuja del Padre 2'00

ZAMACOIS (Eduardo) - La vida de plomo 3'50

Obras recibidas esta semana

CAMPOS Y GONZÁLEZ (Eduardo) - Constataciones sobre el programa de ingreso en el Cuerpo de Prisiones 10'00

GUARDIOLA (Antonio) - La Guerra (novela) 3'50

JULIN (Armand) - Curso de estadística 7'00

MAS (José) - Soledad 2'00

MORI (Arturo) - De historia y actualidad 2'00

ZARAGOZA GUERRERO (José) - Nueva legislación hipotecaria 5'00

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Nodrizas Hay una joven de 22 años, viuda, con leche de 12 meses que desea encontrar una criatura para criar en el domicilio de sus padres. Informes, plaza del Príncipe, Mahón.

Donoso Cortés sus discursos parlamentarios ORDENADOS Y CON UN PROLOGO POR DON JULIO BURELLI NOTAS Y OBSERVACIONES DE D. JUAN BIA. CATALAN GAYLÀ

PRECIO: 2.50 pesetas rústica y 3.50 en tela. Véndese en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza Príncipe, Mahón.

lapiceros automáticos marca PENKALA

Estos lapiceros, que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencillo manejo y por su gran duración. Presentación elegante. Variedad de modelos para caballero, señor y señorita. Depósito exclusivo: plaza del Príncipe 11, Mahón.

De utilidad para los sastres

Método de corte para caballero, por Esteban Francisco Priego García, profesor de la Academia de la Sociedad de Sastres «La Colifan» de Madrid.

Véndese en la Librería de Manuel Sintes, plaza Príncipe, 11, Mahón.

Boletín diario Oficinas públicas

Gobierno Militar. Horas de despacho de nuevo a una. - Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno. De nuevo a una. - Calle de San Fernando, número 15.

Ayuntamiento. - De nuevo a una. - Plaza de la Constitución.

Juzgado de primera Instancia. - De nuevo a una. - Claustro de Carmen.

Juzgado Municipal. - De nuevo a una. - Alonso III, 35.

Adriana Naoufal. - De nuevo a una. - En los muelles de solá solá. - Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda. - De nuevo a una. - Andén de Poniente.

Comandancia de Marina. - De nuevo a una. - Calle del Carmen.

Giro Mutuo. - De nuevo y media a doce y media. - Roig, 12.

Zona de Reducltamiento. - De nuevo a una. - Calle de San Roque.

Biblioteca Pública. - De nuevo a dos. - Plaza de San Francisco.

Museo Municipal. - Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. - Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Orvil). - Consultas: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos. - Permanente. - Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos. - Permanente. - Calle del Estación.

Oficinas de Correos. - Calle de Anunciay, 24.

Horas de despacho. - Certificadas y valores. - Todos los días de nueve a doce; además los lunes y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de quince treinta a diez y seis treinta.

Giro postal. - Todos los días de nueve a doce.

Paquetes postales. - Imposición; todos los días de nueve a once y media.

Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce y de dos a tres.

Lista. - Todos los días de diez a trece.

Recogida de buzones en las expedientarias. - Una recogida se verifica todos los días de once, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Itinerarios de los Vapores-Correos

Mahón-Palma. - Lunes y miércoles ocho noche.

Mahón-Barcelona Directo. - Jueves y sábados cinco y media tarde.

Mahón-Alcudia-Barcelona. - Martes nueve mañana.

Ciudadela-Palma. - Viernes ocho noche.

Ciudadela-Alcudia. - Martes y jueves once mañana.

Palma-Mahón. - Miércoles y viernes a seis y media tarde.

Barcelona-Mahón Directo. - Martes y sábados seis y media tarde.

Barcelona-Alcudia-Mahón. - Jueves y viernes cuatro tarde.

Palma-Ciudadela. - Sábados seis y media tarde.

Alcudia-Ciudadela. - Miércoles y viernes madrugada.

Correos interior

Selladas para Ciudadela. - Una expedición diaria a las siete de la mañana.

Los viernes dos expediciones, a las siete de la mañana y a las tres de la tarde.

Coste de una expedición cuatro pesetas.